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陈水扁所涉弊案又有俩
被告认罪

台北地方法院3日召开准备程序庭审
理陈水扁家族弊案。曾任陈水扁之妻吴淑
珍特别助理的被告蔡铭杰、蔡铭哲兄弟出
庭应讯。他们在庭上承认罪行，并向法院
提出认罪协商。截至目前，陈水扁所涉弊
案的审理中，已经有包括陈水扁之子陈致
中等多人表示认罪。 据新华社电

下个长假要等8个月，广
东人大代表建议恢复五一长假

春节长假后第一个工作日，民众或多
或少有些“节日综合征”，一时恢复不了状
态，但大多表示黄金周过得相当惬意：7天
长假时间充足、好用。不过，要想再休这样
的长假，就要等 8 个月后的十一黄金周
了。广东省人大代表对此明确表示：这样
的长假间隔安排不合理，今年“两会”期间
拟提建议恢复五一长假。 据《羊城晚报》

北京批捕首个春运票贩子
记者 3 日从北京铁路运输检察院获

悉，黑龙江人刘智全因涉嫌倒卖火车票罪
已被北京铁路运输检察院依法予以批捕。
这是今年春运以来，首个被北京铁路运输
检察院批捕的票贩子。 据新华社电

上海又一赴美旅游团在
费城发生车祸

美国东部时间 2 月 2 日中午 11 时（北
京时间 2月 3日 0时）许，一上海赴美旅游
团在从费城出发前往华盛顿途中，车刚开
出5分钟，司机违章掉头，旅游车被一辆集
卡撞在车尾，造成数人受伤。与 1月 30日
发生在美国大峡谷93号公路的车祸一样，
这个旅游团的地接社是美国银河旅行社，
车公司为美国AE公司。 据《新民晚报》
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陕西煤老板当上县长助理、经济顾问
据称其中一人不识字，目前府谷的县长助理多达12名

近日，在陕西省府谷县，一份去年
县委组织部发的红头文件被复印了多
份，广为散发。内容为聘任高乃则、王
乃荣、王万东、刘过门等四人为县政府
县长助理（不脱产）；聘任张继平、王世
春、刘旭锋等三人为县政府县长经济
顾问。引起非议的是，这 7 人均是当
地民营企业家，其中6名是“煤老板”。

“以前听到有人在公开场合称呼这些煤老
板县长，我还以为是开玩笑，没想到还真是这
样。”在府谷县做生意的李奇（化名）拿着这份
复印的红头文件告诉记者。

随后，记者在府谷县委组织部的网站上查
到，在此文件下发之前的 2008 年 5 月 28 日，4
名被任命为县长助理的民营企业家，已经在网
上进行了公示。公示材料显示，高乃则是陕西
兴茂侏罗纪煤业镁电（集团）有限公司董事长，
王乃荣是府谷县恒源煤焦电化有限公司董事
长，王万东是陕西三忻集团实业有限责任公司
董事长，刘过门是榆林市万源镁业（集团）有限

责任公司董事长。公示资料显示，4人中，两人
为高中文化程度，一人为初中文化程度，而高
乃则的文化程度没有描述。

“高乃则就没上过学，以前是卖豆腐的，斗
大的字不识一个。”现在拥有10多个煤矿控股
权，“是这几年突然富起来的煤老板。”李奇
说。在坊间2008年初流传的一份陕西省十大
富豪榜上，高乃则以拥有财富 78 亿元位列首
位。高乃则另一引起众人关注的排名是，在
2008胡润慈善榜上，其以2890万元的捐赠额，
位列慈善榜第 91 位，也是本次唯一上榜的陕
西富豪。

“我们聘任这些民营企业家为县长助理，
只是给了一个名分，并不参加常委会和办公会
等，实质上就是一个经济顾问。”府谷县委组织
部部长贺强说。“2006 年以前，府谷经济发展
潜力非常大，势头非常好，但税收不尽如人意，
原因之一就是激励机制不到位，存在偷税漏税
情况。2007 年初，讨论鼓励民企发展的决定
时，大家认为，到了一定层面，应该给予民营企

业家一定的政治待遇。”贺强介绍上述文件出
台的背景时说。

“老板当了县长助理后，行为上有了约束，
大家也尊重了，老板自身有自豪感，也有危机
感，会在体现社会责任以及带领大家致富等方
面起到榜样作用。”贺强认为，“煤老板这个称
呼有歧视的味道，就像‘小姐’一样。”贺强认为
这是民营企业家“内心深处的一份荣誉”。

对于聘任民营企业家为县长助理，李奇的
担心是，这将影响当地经济的正常发展，“企业
的领导是县长助理，执法部门的正常执法会不
会受到影响？县长助理的头衔会不会成为这些
企业的保护伞？”对此，贺强解释说，这并不会影
响执法部门的正常执法，这些不脱产的县长助
理因为不参加具体的政务活动，也不会左右政
府的决策，更不会出现官商勾结的情况。贺强
说，让民营企业家到政府任职，府谷以前就有

“先例”，“上个世纪八九十年代，不脱产的副乡
镇长、乡镇党委副书记，最多时达到29个。”

虽然府谷县在聘任民营企业家为县长助

理一事上慎之又慎，但坊间还是非议众多，“政
府用批发官帽的方式激励民营企业家，总感觉
有些别扭。”

当地出台的鼓励民营企业发展的规定中，
除聘任民营企业家为县长助理外，另一个引起
大家关注的规定是，鼓励党政机关、事业单位
干部职工到企业挂职，“挂职期间本人在原单
位的职务、工资、福利等一切待遇不变。”“目前
已经有 40 多人到民营企业挂职去了，初衷是
鼓励一些单位的富余人员创业。”李奇介绍说，

“一些煤老板很喜欢政府的人去挂职，他给你
发钱，你肯定要给他办事。”

李奇告诉记者，加上新当选的4名县长助
理，府谷县的县长助理已经有12名，“还有8名
副县长和一名享受副县级待遇的助理调研
员。”

“县长助理中，只有两名是按规定由市里
任命的。这些县长助理中，除4名不脱产的民
营企业家外，其余的均按副县级标准配备了办
公室、车辆等。”李奇说，“最近传言还要提拔两
名县长助理。”

对于新提拔两名县长助理的传言，府谷县
委组织部部长贺强称“没听说”。对于12名县
长助理这一数字，贺强也并不认可，“市里任命

了 2 名，县里任命了 4 名，加上 4 名不脱产的，
总共10名。”

李奇说：“这些县长助理，除了市里任命的
两个有分管工作外，其余的都是协助副县长工
作，实际上是多了一个层次，增加了工作的中
间环节，也增加了行政成本。”

对于这样的质疑，贺强并不认可，“现在领
导的会议太多，尤其是经济发展的热点地区，
一些应付性的活动、会议就要占去大半的工作
时间，设这些县长助理是出于工作量的考虑，
一些事情如果没有人具体盯着去落实，就会误
了事。” 据《瞭望东方周刊》

记者 2 日从重庆市有关方面获得证实，
该市相关部门收到国务院下发的一份紧急通
知，要求重庆市暂停正在拟订执行细则的“购
房退个税”政策。在国内多个房地产热点城
市官员陆续表态“不托市”的背景下，重庆的
这一新闻，似表明“救楼市”风向正在发生微
妙的改变。

消息人士2日对记者称，该紧急通知于2日
上午送达重庆市有关部门，通知叫停“购房退个
税”政策的原因是，该操作的“性质无法界定”，

问题在“合规还是不合规”上，相关操作需要等
待进一步认定。

2008年12月5日，重庆市常务副市长黄奇
帆在该市“2008 年第四季度市情报告会”上首
次公开提及，为了稳定房地产市场，重庆市将出
台新政策，对购买第一套自住商品房的市民，将
返还此前所缴纳的个人所得税。

2009年1月11日，黄奇帆在参加该市人大
代表分组审议时透露，目前该市购房退个税的
政策框架已经出台。

当天，该市财政局官员对当地媒体称，正在
会同税务、银行等部门制定具体实施细则，春节
前后将进入实际操作阶段。

“我们也注意到，国内一些专家近来对购房
退个税的做法提出了质疑。他们认为，购房退
个税并不能遏制房市转冷的趋势。此外，每月
缴纳个税特别是 1000元以上个税的群体实际
上是富裕阶层，该政策有‘劫贫济富’的嫌疑。”
重庆市一位政府部门工作人员对“叫停”一事评
价说。 据《第一财经日报》

当地称政治待遇是激励机制

真有那么多工作需要如此多县长助理负责？
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